



MUJER

desde Palestina
hasta América Latina

"Mi madre nació bajo un olivo, en una tierra que, como dicen, ya no es mía. pero yo atravesaré sus barreras, sus malditos muros de apartheid, y retornaré a mi patria. Soy una mujer árabe de color y venimos de todas las tonalidades de la ira."

Fragmento del poema "Las tonalidades de la ira" de Rafeef Ziadah

El Día Internacional de la Mujer es un tributo a la valentía y la lucha incansable de las mujeres a lo largo de la historia. Es un día para honrar a aquellas que desafiaron las normas de la opresión, enfrentaron la adversidad y contribuyeron significativamente a la sociedad. Este día tiene sus raíces en el trágico incendio de la Cotton Textil Factory en Nueva York el 8 de marzo de 1908, donde más de

120 valientes sindicalistas perdieron la vida mientras luchaban por mejores condiciones laborales. En ese corazón del capitalismo, se desafió el orden de la opresión.

La lucha de las mujeres por la igualdad y la justicia social se ha manifestado en diferentes lugares a lo largo de la historia. En el heroico pueblo de Vietnam, las mujeres arriesgaron sus vidas como guerrilleras, enfermeras y activistas políticas, desafiando los roles tradicionales de género y contribuyendo de manera significativa a la causa de la independencia vietnamita.

En Colombia, las mujeres participaron activamente en la Rebelión Comunera en el siglo XVIII, tomando las armas y luchando valientemente contra el dominio español, dejando una huella imborrable en la historia de la independencia.

Asimismo, en la campaña emancipadora liderada por Simón Bolívar, las mujeres desempeñaron un papel fundamental. Apoyaron logísticamente a los soldados y se convirtieron en mensajeras, espías y líderes en la sombra. Su compromiso con la causa de la libertad fue inquebrantable, y su contribución fue esencial para la independencia de países como Venezuela, Colombia, Ecuador y Perú.

No alcanzaran millones de volúmenes para poder escribir la gesta femenina que cabalga hacia la utopía, sembrando sueños, pariendo ideas y cultivando esperanza. Si la mujer no es completamente libre nuestra sociedad no tendrá futuro alguno.

En este 8 de marzo, sigamos el legado de estas valientes, cuyo legado nos inspira a seguir luchando por la igualdad, la justicia social y los derechos de todos en todo el mundo. No podemos olvidar a la heroica mujer palestina que resiste al nazi-sionismo, enfrentando la adversidad con valentía y determinación. Ellas son el ejemplo que nos inspiran a continuar la lucha por un mundo más justo y equitativo.

¡Viva la mujer luchadora!
¡Viva la mujer palestina!
¡Viva la mujer guerrillera!

Columnas Vladimir Estiven y Teófilo Forero, Segunda Marquetalia

marzo 8 de 2024

